

Mariátegui Cien Años

En un aporte teórico y cultural, se ha convertido el Seminario Internacional Mariátegui, Cien años, organizado por el Instituto de Ciencias Alejandro Lipschutz, y que convocó a pensadores y científicos de Europa, Cuba, Argentina, Chile, Perú, Uruguay y Haití.

Las ponencias en general allí expuestas, y su posterior publicación, servirán no sólo para recrear el siempre joven y fresco pensamiento revolucionario de Mariátegui, sino que también para encontrar caminos a los desafíos actuales, desde una visión de izquierda revolucionaria. Se trata de un cuerpo de materias, temas e ideas que requieren una amplia difusión, y que pueden llegar a un segmento de personas interesadas y comprometidas con el quiehacer teórico revolucionario.

El Seminario ha demostrado, una vez más, que hay estereotipos y prejuicios que se deben romper definitivamente, porque de mantenerse darían profundamente el quiehacer ideológico y cultural de la izquierda emergente. El ICAL, que como se sabe es un centro de estudios del Partido Comunista, ha tenido la capacidad orgánica y de amplia y plural visión, para convocar en este debate a pensadores de muy diferentes tendencias y corrientes. En las mesas realizadas han participado Clodomiro Almeyda, Tomás Hirsch, Luis Vitale, Miguel Vicuña, junto a estudiosos militantes de centros marxistas de Europa y América, y de Partidos Comunistas de nuestro continente. La dirección del impulso contiene un gran futuro.

Quienes todavía mantienen el estereotipo conservador y limitado, de una imagen de un PC estrecho y ortodoxo, deberían reflexionar propositivamente ante estas realidades, y cambiar, en bien de la izquierda. El pensamiento revolucionario emergente tiene ya un immense adversario en las oscuras y dictatoriales fuerzas del sistema, que bajo nuevas formas intentan impedir la libertad de movimiento y de comunicación con la sociedad. No es el tiempo de competencias y disputas menores, puesto que ellas terminan finalmente dañando los propios esfuerzos de esta izquierda revolucionaria.

Hay una segunda línea de desarrollo que el Seminario Mariátegui, Cien Años, ha puesto de relieve. Y esto sí hace honor al gran revolucionario peruano. En las mesas y en los temas planteados, han participado dirigentes de organizaciones mapuches y de los trabajadores, y han hecho un aporte. En medio de la falsa división excluyente que el postmodernismo hace en Chile, al tratar de legitimar una verdadera causa de pensadores e intelectuales, muchos cooptados por el sistema, este esfuerzo es de gran valor y de gran futuro. A la izquierda no le sirve, francamente, el intelectual académico o en una autoreferencial escuela de "teóricos" tal como lo critican con tanta fuerza el socio Mariátegui



Mariátegui cien años [artículo] Juan Andrés Lagos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Lagos, Juan Andrés

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Mariátegui cien años [artículo] Juan Andrés Lagos.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)